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政改唔多識 罷課懵盛盛
框架靠聽說 認陪朋友來 激進組織趁機煽「佔中」

中大師生多如常上課
香港文匯報訊（記者 周子優）學聯煽動大專生
於昨日起罷課一星期，意圖營造「鬥人多」的氣勢，
但其實，昨日中大校內大部分師生如常上課，沒受
到所謂的罷課影響。不少中大教師如常為學生講課，
強調身為教育工作者會堅守教學崗位，讓學生在課
堂上有所得着，而上課人數則與平日相若。有中大
學生則指出，好好學習畢業後貢獻社會比起罷課更
為實際。另有學生批評，政府第二輪政改諮詢方案
尚未出台，學聯已策動激烈的罷課行動，做法不妥，
學生沒必要響應。

陳老師：課堂學生人數未減
昨午中大百萬大道罷課集會的兩個多小時雖聚集
一定數量的學生，但事實上，在該校蒙民偉工程大
樓、邵逸夫夫人樓、康本國際學術園等多個上課地
點，課室仍是擠滿抱着課本、手提電腦的學生及準
備上課的老師。其中系統工程學系陳老師下午2時
半如常到蒙民偉工程大樓講課，他表示，尊重學生
以罷課作為政治表態，但自己身為教育工作者會堅
守崗位，「有很多學生是希望上課的，我的責任是
教好理論的部分，讓學生在課堂上有所得着。」他
稱，昨日上課學生數量與平時相若，亦未有收到同
學因罷課而要缺席的電郵通知。

梁老師：無人缺席勿損學業
電子工程學系榮老師亦如常為學生講課，他
稱，正如中大校長沈祖堯早前所指，校內教學活
動會如常進行，而昨日缺席學生不多，但為免影

響學生的學習，他特意找教學助理協助拍攝其課
堂供網上重溫。計算機科學與工程學系梁老師則
指，昨與該系學生有課程會議，並無學生缺席。
他表示，大學尊重學生表達意見的自由，但期望
他們的學習進程不要因其他事而受影響。

黃同學：激進行動無助進步
法律學系一年生黃同學昨午2時半有英語課，

他提早15分鐘已於課室外等候，直言大學生活才
剛開始，上課時間尤其珍貴，「與其在外面罷
課，不如在這4年間用功學習，畢業後學以致
用，貢獻社會更為實際。」
黃同學又認為，在學生組織大力煽動下，「罷

課」已變為反對派要脅中央在政改問題上退讓的
「政治籌碼」，「但激進行動只會令社會分歧變

得更大，無助社會進步。我們應該好好商量談
判，而非威脅。」他期望罷課的大專生思量罷課
對學業的影響，並以和平理性的方式表達訴求。

朱同學：動輒罷課影響負面
機械與自動化工程學系三年生朱同學同樣未有響

應罷課，他指出，政府第二輪政改諮詢方案尚未出
台，學聯已策動激烈的罷課行動，做法不妥，「沒
必要動輒罷課，無視學生求學權益，這並不明智。」
他透露，有部分同學是因「羊群心理」而罷課，

「他們純粹只是為響應罷課而罷課，卻沒有想過為
何要罷課。」而有見小部分教授表示會遷就罷課學
生，例如上載課堂筆記，故亦有同學「順理成章」
以罷課為藉口「走堂」，「看不到罷課的成效，只
看到對於學生的負面影響。」

香港文匯報訊（記者 李自明）反對派昨日啟動一連五日的
罷課抗命，並宣稱是連串「不合作運動」的揭幕。「香港婦
女聯盟」昨日到香港中文大學請願，促請他們停止罷課，理
性討論政改。「香港婦女聯盟」主席陳春艷表示，校園不應
引入政治抗爭，期盼學生理性思考。「香港婦女聯盟」支持
全國人大常委會有關香港政改問題的決定，反「佔中」反暴
力，質疑反對派極力鼓吹學生公民抗命，甚至鼓勵學生參與
不顧後果的違法「佔中」。

痛心學生遭利用罷課「佔中」
外界擔心反對派的連串抗爭會撕裂香港。「香港婦女聯

盟」數名成員昨日專程到香港中文大學請願，促請他們停止
罷課，理性討論政改。陳春艷表示，校園不應引入政治抗
爭，當然不能阻止他們罷課，但作為父母、爺爺、嫲嫲均不
希望小朋友輕易用罷課影響政治。
「香港婦女聯盟」直言：「罷課，就是杯葛學堂，但學堂

又何罪之有？當我們一邊看到香港學生的語文水準不斷退
步、大學的世界排名不斷下降的時候，一邊卻悲見學生被利
用來罷課和『佔中』，何其心痛！學生，連自身的學業都沒
有處理好、（香港）基本法都沒有詳讀，本分都沒有做好，
還要去罷課，學生們，請再三思，你們這樣是對的嗎？」

斥為私利鼓吹罷課「佔中」
「香港婦女聯盟」支持全國人大常委會有關香港政改問題

的決定，反「佔中」反暴力，「目前香港社會有一股為着一
己私利，利用同學們對國家、對香港的良好願望和貢獻社會
的責任感，極力鼓吹『爭取民主必要公民抗命』，鼓勵同學
們參與不顧後果的違法『佔中』集會和無理罷課。希望政治
團體不要利用學生，尤其是中學生罷課。」
「香港婦女聯盟」並指出，作為父母有責任勸喻青年培養獨

立思考能力、行事謹慎、切勿犯法，在此呼籲各界理性務實於
下階段政改諮詢謀求共識，推動香港民主政制向前邁進。
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學聯稱萬三人罷課 威脅圍特首辦
學聯昨日發表罷課宣言，重申不接受政改方案，再次提出要求公
民提名、廢除功能組別、要求全國人大向港人「道歉」、特首梁振
英和「政改三人組」下台的「四大訴求」，又威脅梁振英明天要到
添馬公園與他們對話，否則將包圍特首辦。學聯聲稱，截至昨日下
午4時，共有1.3萬人參加罷課。現場所見，除了有來自24所大專院
校的師生外，法輪功的宣傳隊伍，及宣揚「港獨」、揮舞「港英
旗」者亦在其中。

人大決定重點？ 一問三不知
記者隨機訪問了一批罷課學生，不少人都表示自己反對全國人大
常委會通過的政改框架，卻說不出政改框架的重點，亦不知道學聯
的罷課訴求。於英國格拉斯哥大學修讀會計與金融的三年級港生曾
可怡，昨日瞞着「政見不同」的家人參與罷課，「我覺得現在不發
聲，將來可能沒有機會了。」
被問到是否了解政改框架及學聯的罷課訴求，她略為不好意思地
表示，自己在外國讀書，不太清楚政改內容。被問到會否認為這個
態度不負責任時，她則改稱︰「我只是陪朋友來參與。」
中大計量金融一年級生蔡同學指，知道罷課「做不做都一樣」，
參與為的是支持同校的同學。他指不認同框架，但又坦言不太清楚
框架內容，「聽說是提名門檻很高。」至於學聯要求梁振英等高官
下台的罷課訴求，他亦表示不現實，但自己還是很認同當中理念。
同行的嶺南大學文學院一年級生葉同學也承認不清楚政改內容，也
相信會堅持下去的學生不多，但還是來支持一下。

支吾以對 不記得「四大訴求」
香港浸會大學文學院一年級生郭同學指，全國人大「粗暴落
閘」、政改方案為「假普選」，但被問到框架時則支吾以對，而學
聯的罷課「四大訴求」，她只謂「有聽過，但不記得」，思前想後
才說「應該是要求真普選」及要「梁振英和林鄭這個小組下台」。
同行的浸大傳理學院一年級生鍾同學也指，對框架只有「基本概
念」，也不記得「四大訴求」。
中六學生張同學放學後特意到中大參與集會，亦將參與周五的中
學罷課。被問及是否清楚政改框架時，她望向父親「求救」，最後
在父親提示下才能勉強作答。另一名家長李太則稱，女兒就讀護理
系不可以「走堂」，故代她出席。
擔任罷課「糾察」的中大一年級生羅同學和四年級生呂同學是少
數能較清楚地表述政改框架的學生，他們都稱願意犧牲成績，讓政
府知道大學生的取態。

圖鼓動堵路罷市「破壞性手段」
雖然部分學生不太清楚自己為何要罷課，但現場已有激進團體開
始煽動學生「佔中」，中大「左翼學會」成員李同學就企圖鼓動同
學不只於星期六、日「佔一佔中」，而需要採取堵路、罷課、罷市
等「破壞性手段」，並透過「長期作戰」去表態。對於市民大多不
認同激進手段，李同學反指「市民要慢慢教育」。
教育政策關注社主席張民炳慨嘆，他本來已不認同大學生使用罷
課這類激烈手段作抗爭，「但他們連自己抗爭什麼、事情的來龍去
脈都未搞清楚就去罷課，這到底如何抗爭？」他指大學生最起碼都
應該先了解清楚有什麼問題、應如何改善才去抗爭，這才是負責任
的表現。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）香港學聯昨日在中文

大學百萬大道發動一連五日的大專生罷課，活動表面上

「一呼百應」，參與者都說要反對「不公義的政改」、

「要讓政府知道學生的態度」，但事實上，不少到場的學

生並不知道學聯罷課的「四大訴求」，口口聲聲說反對全

國人大常委會政改框架的同學亦說不出政改重點。有學生

坦言，只是「聽說框架較上一屆倒退」，有人更承認自己

只是「陪朋友來」。看準了大學生對社會滿腔熱血，卻對

政改內容一知半解，有激進組織趁機在現場煽動學生參與

「佔中」，更鼓吹以「破壞性手段」，如堵路、罷課、罷

市等「長期作戰」去表態，情況令人憂慮。

學生會谷罷課 公費租車遭投訴
香港文匯報訊（記者 馮婷芝、齊正之）本報
昨日收到多位大學生投訴，指港大、科大、城大
等學生會動用學生活動經費，租車接載部分同學
到中大參加罷課大會，認為是對其他沒有參加罷
課同學不公平。

港大涉資3,600元 城大約5,000元
據本報了解，港大學生會共租用了4輛60座的

旅遊巴接載學生到中大，涉及3,600元支出。科
大學生會昨日也花費1,600元租用兩輛專車，由
位於將軍澳的科大校園接載學生到中大參與集
會。
城大校園位於鐵路沿線的九龍塘站，4個東鐵
站即可抵達毗連大學站的中大校園，轉乘校巴即
可到舉行集會的百萬大道。不過，城大學生會昨
日亦租用了6輛60座的旅遊巴接載學生到中大參
與罷課。參考其餘兩所大學租車費用，估計花費
約5,000元。
對此，多間大學都有同學批評學生會的做法，

港大一位陳姓同學說，他自己沒有參加罷課，但
看到多輛由學生會租用的旅遊巴接罷課的同學去
中大，參加「罷課誓師大會」，感到是對其他沒
有參加罷課同學不公平。
他說，同學們每年每人要交百多元的學生會

費，這些錢應該都用在大家身上，而不應花在只
有一兩成人參與的政治性活動上。

科大生質疑租車「湊人數」
科大一位劉姓同學表示，雖然科大離中大比較

遠，但如果同學真的有意參加罷課大會，就應該
自行解決交通問題。他還說，過去一些人總是批
評建制派組織的遊行，是靠租用旅遊巴拉人去
「湊數」，但他們自己搞集會，也同樣是這樣
做，簡直就是「雙重標準」。城大有多位同學也
表達了類似的意見。
面對學生的這些質疑，港大學生會會長梁麗幗

在接受本報查詢時表示，從來沒有收到有關的投
訴，如果學生有意見，歡迎致電她本人或者向評

議會投訴。她指出，學生會提供專車服務只為方
便同學，是次租車支出已獲評議會財務委員會及
屬會審核和通過。而由於今日集會移師添馬公
園，較接近港大校園，故有關服務今日終止。

科大學生會：成員掏腰包租車
科大學生會會長羅緯綸在接受本報查詢時表

示，科大有關租車支出由學生會成員自掏腰包，
不涉及學生會一分一毫，而有關安排是為了方便
同學。被問到決定以個人掏腰包方式支付車費，
是否意味着動用學生會資源支持學生罷課不合
理，他解釋，因為年度財政預算未有納入相關費
用，都「自己畀，方便點」，亦無打算向學生會
索回有關費用，是次租車是因為有同學提出有這
樣的需求，故願意協助學生前往中大。
該校學生會外務副會長丁嘉祺解釋，學生會

「除了福利，還有很多社會範疇」要兼顧，又指
「七一」等集會同樣會租車接載學生，認為有關
花費「好合理」。

港府：政制向前勝原地踏步
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港

特區政府發言人昨日表示，特區政府理
解學生關心社會事務，並一貫強調培養
學生具備多角度思維和獨立思考的能
力，以尊重客觀事實、開放、持平和包
容的態度來看待不同人的意見和價值
觀。
特區政府昨日指出，政制發展議題一

向複雜和具爭議性，社會各界就具體方
案有不同意見及爭論是可以理解的，也
是香港多元社會的正常現象。特區政府
尊重同學對民主理想的追求和執着，以
及對香港未來的期望和承擔。

發言人表示，全國人大常委會已於8
月31日作出決定，2017年可以以普選
方式產生下任行政長官，特區政府將與
立法會議員共同努力，凝聚共識，務求
能夠如期依法落實普選目標。特區政府
深信香港政制能夠向前邁出重要一步，
必定比原地踏步為好。
發言人說，政府會在短期內啟動下一

階段的政改諮詢，並呼籲社會各界在充
分表達立場後，能夠重新透過溝通和理
性討論，把握機會，讓全港500萬名合
資格選民能夠在2017年以一人一票方式
選出行政長官。

■■學聯稱截至昨學聯稱截至昨
日下午日下午44時時，，有有
11..33萬人參加罷萬人參加罷
課課。。 劉國權劉國權 攝攝

■「香港婦女聯盟」昨日到香港中文大學請願，促請他們停止罷課，理
性討論政改。

■ 蔡 同 學
（右）及葉同
學坦言不太了
解香港政改框
架，但聽說提
名門檻很高，
故來參與罷課
支持一下。
歐陽文倩 攝

■將參與周五
中學生罷課的
中六生張同學
（左），被問
及是否清楚政
改框架時望向
父 親 「 求
救」。
歐陽文倩 攝

■昨中大校園處處是如常上課的師生，圖為電子工程
系課堂擠滿準備聽講的學生。 彭子文 攝

■中大系統工程學系
陳老師稱會堅守教學
崗位。 彭子文 攝

■關同學稱課程緊
湊，故會如常上課。

彭子文 攝


